
 

市民の目線で！  

◎皆さんの思いを市政に誠心誠意届けます 

この１２年間、市民の皆さんの目線で一生懸命

活動をさせていただきました。そんな機会を与え

て下さった皆様に心より感謝申し上げます。 

私の議会活動を皆さんに知っていただくため

『かまた礼二の議会だより』を発行し、現在１６号と

なりました。また、ブログやフェースブック・ツイッタ

ー等でも発信してきました。それを基に皆さんから

頂いたご意見やご要望を一般質問として、又は市

当局へ要望して参りました。 

また、議員としての活動を初当選の年より毎年

欠かさず「議会報告会」を開催し、昨年１１月の報

告会で１２回目となりました。 

今後も市民の目線で、皆様の期待に沿うよう誠

心誠意頑張りますので、更なるご支援よろしくお

願い致します。 

◎実現します 

①市民の意見を市政に反映 

この４年間、全定例議会（１６回）で一般質問

を行いました。今後も欠かさず皆様の意見・要

望を伝え実現に向け取り組みます。 

②福祉の充実 

本格的な高齢化社会を迎えるにあたり、福祉

の向上に全力で取り組みます。 

③次世代を担う青少年の健全育成 

ＰＴＡ活動、保護司、少林寺拳法の経験を活

かしながら次世代を担う青少年の育成に力を
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注ぎます。 

④スポーツ振興 

 青少年はもちろんの事、高齢者の健康維持

のためスポ―ツ振興に力を注ぎます。 

⑤塩竈の人口増加策 

  塩竈の大きな問題は人口減少です。あらゆ

る人口増加策を提案していきます。 

 

令和クラブを立ち上げました！  

平成１９年４月に塩竈市議会議員選挙初当選

時から１２年間、育てていただいた「市民クラブ」を、

平成３１年３月３１日をもって卒業させていただき

ました。 

この機に『令和クラブ』を立ち上げ、新元号「令

和」の発表の日（４月１日）に新会派として塩竈市

議会に申請し受理いただきました。 

この『令和クラブ』は、右でもなく左でもない、塩

竈市民のため、塩竈市の進むべき道を真摯に探

って行きたいと考えております。例を挙げるなら、

良いと判断できる議案については大いに協力や

応援し、悪いと判断する議案については修正議

案を提出するか付帯決議をつけて賛成するそう

いった議会を目指し、真の二元代表制を確立し

たいと考えております。 

一方では、「令和」が意味するように、今までの

伝統を守りつつも新たなものにも挑戦し、各議員

そして行政関係とも連携・調和できる会派にし、将

来的には多数の議員の方々を包括できる会派に

したいと考えております。 

◎市長へ要望書提出 

佐藤市長に令和クラブとしての「要望書」を提

出しました。「元気な塩竈」の実現に向けていっぱ

い要望はありますが十項目に厳選しました。 

 

鎌田礼二のここ４年間の主張（一般質問）  

定例議会での一般質問も今年６月の定例議会

で３９回目となり、特に今期４年間は全定例議会

連続１６回と欠かさず行いました。一議員としての

他、総務教育常任委員会委員長としてもしっかり

と職務を努めさせていただきました。 

◎一般質問の要約 

２０２５年には、高齢化率が上がり、高齢化社会

により福祉や介護等の福祉関係費用の増大が見

込まれる。現在、塩竈市の経常収支比率は依然

として高く、新たな施策に使える財源が少ない。

財源を増やすためには、市民人口の増加が一番

有効である。 

令和クラブの活動目標 

元気な塩竈の実現！ 

◎福祉の向上    ◎安心安全な街づくり 

◎活気ある街づく  ◎人口増加策 

 

  市長に対する要望書（令和クラブ発足後に提出） 

1 経常収支比率８０％台達成 

2 
市立病院への繰出しが無いよう経営改善（最低

でも交付税相当額まで） 

3 小中学校の学力向上 

4 魚市場卸売機関の早期一元化 

5 町内会への防犯カメラ設置補助 

6 市費での全防犯灯ＬＥＤ化 

7 
市道整備（側溝整備等を加速）、私道整備（助

成率のアップ） 

8 
市内各公園と伊保石公園の早急な整備（都市公

園法を活用してのＰＰＰ等） 

9 
積極的な民間力の活用（公園、学校、公民館・

エスプ、水道、下水道等） 

10 他市町に無い様々な人口増加策 

 



今後、塩竈市としての対応は、財政状況の改

善に努め、そのお金を人口増加策に充て、市民

を増やし、自主財源となる市税の増加を図らなけ

ればならない。 

そんな中、市立病院・魚市場・浦戸交通事業の

一般会計からの繰出しが、年間合計約９億円にも

上る。特に市立病院は、年間約７億円もの繰り入

れを行っている。早急に経営改善を図るべきであ

る。その資金で他市町村にはない塩竈独自の飛

び抜けた様々な人口増加策を打ち出すことにより、

塩竈の未来が激変するのではないでしょうか。 

◎特に何度も言い続けているもの 

・教育レベル向上 

藤枝市への視察で「人口増加の要因は？」との

問いに「教育です」と答えている。英語指導に力

を入れているとのことで、学力向上が人口増加の

要素に成りうる。 

教育は、将来を担う小中学生に学力向上はと

ても大切で、学力が将来を決める要素としてかな

り高く、教育が将来を決定づける。 

・防犯カメラ 

安心安全な街づくりとして防犯カメラの設置を

何度も言い続け、今年２月定例議会で条例化さ

れた。今年度予算で数箇所に設置されるが、まだ

まだ足りない状態である。各町内会へ補助し町内

会で設置すれば登下校の生徒の安全安心に繋

がる。 

・防犯灯のＬＥＤ化 

防犯灯については、各町内会では、防犯灯関

連経費が町内会運営費の約３０％を占めている

のが実態であり、健全な町内会活動を阻害してい

る。市内全防犯灯の調査（現在までの設置個所

や必要箇所、電柱の位置等）をし、配列等を見直

すことにより効率化を図り、市費で一機にＬＥＤ化

すべきである。 

・市道と私道整備 

市道と私道整備については、もっと予算化すべ

きである。市道については、側溝の整備がほぼ終

えているが、初期に整備された側溝が風化等で

傷んでいる。また、私道整備については、補助率

を上げれば整備が一機に進むはずである。 

・伊保石公園の整備 

荒れ果てた伊保石公園は、民間の力を活用し

無駄なお金を少しでも使わず整備すべきである。 

伊保石公園と市内公園全箇所を包括管理業

務委託とし、無償で貸し出す。民間業者は、日帰

り温泉やレストラン、図書館等を自由に建設し、収

益の一部で全公園の整備をするというものである。

その他に収益が上がれば法人税が入る。今まで

は公園の整備費用が必要でしたが、このことによ

り反対に税収となる。 

この包括管理業務委託は、公園の管理だけで

は無く、市内全校や公民館・美術館・エスプ等の

公共施設の管理あるいは浦戸交通等にも利用で

き、経費の削減と均等化が図れる。 

 

あなたも少林寺拳法を楽しみませんか！  

３才児から高齢者まで もちろん女性も 

・会 場 少林寺拳法塩竈道院 専有道場 

（市内梅の宮：長沢郵便局向） 

・稽古日 毎週火・木曜日 午後 ６：３０～９：００ 

（年少者は８：００まで） 

     土曜日 午後 １：３０～４：００ 

（年少者は３：００まで） 

・連絡先 ＴＥＬ ０９０－８９２１－３７８３（鎌田まで） 
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